







# LAS HUERFANAS DE LA TEMPESTAD

Es la más grandiosa producción dramática que graba con caracteres monumentales la página más gloriosa de la

Revolución Francesa

Obra del mago del Cine  
**David Griffith**  
presentada por los  
**ARTISTAS UNIDOS**  
e interpretada por las hermanas  
**DOROTHY y LILLIAN GISH**

Miércoles 28 EN EL CENTRAL

CENTRAL  
- HOY -

ECOS SOCIALES

Residencias  
Proximamente trasladarse su residencia a Iquique, donde ha sido designado fiscal de la I. Corte de Apelaciones, don Ricardo Larenas y

Comunicados  
Con motivo de su cumpleaños la señora Lilia Otto Alarcón offre unas magníficas once en su casa habitación a un grupo de sus amigos.

Asistieron los siguientes señores y señoras:

Lilia y Emilia Otto Alarcón, Magdalena Lamata, Juana Echemer, Luisa Clemente y Rosa Rivero Fernández, doña Elena González Benavente, Adelaida Serrano Heredia, Teresa Mariano Díaz, Gerardo Amatller Gómez, María Teresa y Elena Frizzoni Gómez, Clemencia Campos Meneses, Lucia Berta Burros Leitler y María Arredondo; Guillermo Otto Alarcón, Guillermo Martínez, Ricardo Joaquín y Pedro Camilo Machado, Aurelio Lamata, Bautista Bautista Alarcón Martín, Pedro Rivero Fernández, Guillermo Amatller Gómez, Edmundo Muñoz Rivero, Carlos J. y Eugenio Serrano Monchaca, Gerardo Grimaldi, Eduardo Alaján y Mario del Río Cruz y Martín, el doctor Olmedo Díaz.

Operaciones  
En el Hospital de Niños fue operado con toda felicidad el ninfito Luis R. Osorio Plant

Entierros  
Mejor de salud se encuentra en Santiago el señor Gustavo Bahamonde Martínez.

Encontrarse la señora Clara H. de Brum.

De Vacaciones  
Después de un interesante viaje a través del Vilo Mundo ha regresado a nuestra ciudad don Carlos Gómez Borda.

Entierros  
Victima de una cruel dolencia, dejó de existir en esta ciudad la señora T. A. Maciel. Cances, su cuna juntada ha corrido la suerte de tener un varón imposible de llamarlo. Los días para enterrarlo han quedado desprovistos de su clásica medalla.

Entre otras numerosas operaciones, se ha practicado en Talcahuano la amputación de la pierna.

Se'ecta y Noche Grandioso Exitoll!

Presentamos por última vez el super acontecimiento extraordinario, presentado el viernes en día de moda

**Los Picados de la Araña**  
Buster Keaton

La más sabrosa sátira para todos los tenores de todos los tiempos, interpretada por el cómico ideal

17051-95

los edades prehistóricas viendo pliegos de búfalos y conquistando en los años actuales, en estos días a fuerza de matanzas; sigue a la época de Roma y la de las Coliseas, formando parte en una obra que combina la ciencia, la belleza y la muerte.

Los que conocean a Buster Keaton mediane imaginar el trágico estupendo que hace en esta obra desparatada, hecha sólo para reír y reír intensamente.

Un éxito en este cine, el que es el mejor de la historia.

Los espectáculos de RIALTO DE HG Y MARANA

Hoy en soiree y noche la tercera función de la serie "Las aventuras de un campeón", por Jack Dempsey.—Mañana el estreno "La dama de la cinta de terciopelo"

La popularidad de Jack Dempsey ha tenido en más amplia conformidad con las exhibiciones de los cines deportivos de "Las aventuras de un campeón" y que ha logrado en plena crisis teatral y por la temporadilla o por las continuas festividades de la primavera, los llenos completos de la presente temática de los cines universitarios y los estadios.

En la página de honor a dos roles viene la fotografía de S. M. la reina Sofía y don Alfonso XIII, autor de "La marquesa" anarcosa mañana.

Por la tarde de hoy de esta noche local, actuando magníficos artistas acercará la noche el estreno que nos muestra el nacimiento de "Maestro".

Vieno Ilustrado con abundantes fotografías de los actores, la revista de las más variadas.

Nuevamente el Rialto constituye la atracción de la semana en su programa cinematográfico.

Mañana estrenará una obra que incluye algunos actores nacionales—de lo mejorcito que tiene nuestro teatro—ha venido a poner una nota de variedad en el ambiente únicamente cinematográfico de esta ciudad.

El escenario del Splendid lo ha recibido con los brazos abiertos y espera hacer con ellos una larga y fructífera temporada. Muy se ven los deseamos también nos otros y estamos ciertos de que en este caso nos acompaña una parte del público peninsular aburrido ya con tanta "película extraordinaria y super ideal" e igualmente certero de uno o dos carteles que raya en ella, así como la nubridad del ambiente en que se mueven los personajes.

En este espacio de cuento, Jack Dempsey no muestra tan buen actor como un valiente pugilista, consiguiendo los aplausos de estímulos más entusiastas por la forma sencilla y sin amaneramientos como compone su tipo de campeón.

En estos espacios de cuento, Jack Dempsey es de regreso a su patria de la que hace por Europa y actúa con la tropa de niños: Esther Hardin y Harry Stevenson.

Junto a estos pueblos especial para niños, hay también otra comedia a cargo del ya popular actor Al Hart, titulado: "Conquistas del Hardin".

La Compañía Española de María del Pilar Martínez se presentó el sábado por la noche y salvo la natural nerviosidad de encontrarse ante un público desconocido y perhaps algunas deficiencias de miles en escena y a dos entradas muy largas, cosas de que no debe culpar al conjunto artístico sino al mismo teatro, cuyo escenario está siendo inconsciente y ayuno de las condiciones inherentes a estos lugares, todo anduvo bien.

La presentación se hizo con la comedia dramática del literato peruano Felipe Samanez, báisped de Chile, mucho tiempo y actualmente en Madrid donde sigue siendo gran amigo nuestro, la presenta la noche del Pilar Martínez, pionera en "Cobardías", de "Lorna Doone" es un poema de amor desarrollado en la Edad Media.

Para el próximo miércoles media noche,诗ema de un romanticismo y anuncia el estreno de una gracia-delicadeza excepcionales.

EL CONSORTIUM PRESENTARA MAÑANA SU PRIMERA PELÍCULA EN CONCEPCIÓN  
Se estrenará "La dama de la cinta de terciopelo", por Arlette Marechal. — Su argumento es uno de esos casos que se producen en las almas cuando aman y odian

Como se ha venido anunciando, de su dinero en una disputa y es más tarde de noche, el Hielo sacrificado.

De aquél quererá de su amante, se decide a buscar la ocasión de vengarse del amante y siendo de haberla a un buen noble que en vista y la hace a una princesa. El malvado caso, pero que es sinceramente amado y con el corazón en los labios y se casa con ella. Es aquí donde viene la fuerza emotiva de su historia, la cualidad que produce una impresión intensa.

La forma cómo se venga aquella mujer es implacable y termina ella de tratar sacrificando su bondad al asesinato de la vida de un miserable.

Ya hemos hablado en líneas generales de lo que es esta película.

Tocando ahora, dar algunos datos respecto a su argumento.

Se nos presenta en él una bella muchacha del arrabal de sus coches que es protegida por un hombre que pronto llega a amarla y la hace su compañera. Es la felicidad que llega: pero uno de aquellos amigos que se dan en el íntimo llega a su casa, lo dice al buen hombre, al buen amante.

La cátula, el deshonro, son las consecuencias inmediatas. Los años pasan y aquél hombre, que era heroe de amigas y amas. La historia.

Este drama abierto en la ópera de sus señores Bard y del Roldán quedará definitivamente cerrado en breve, pues solo quedarán muy pocas unidades de platera disponibles, sa-

fando agotadas las palcos y habiendo numerosas entradas de andén y galería reservadas.

HOY, EN EL TEATRO CENTRAL, REPRISE DE "PICADOS DE LA ARANA"

Hoy se representa en este teatro el récord, el eterno rival que las pláticas de la araña.

Su intérprete es Buster Keaton, quien no se conoce. Quién es el humorista que ha preparado la noche de la comedia que es la perfección de Canciones de Pepe Turpín de Harold de Larry Dernon y cantes otras artistas de la ópera han surgido en el cinefrágico, desde el popular

Bánchez hasta el de hoy hoy.

Buster Keaton es el número más grande de este cinefrágico, que se conoce.

El protagonista es un novio que encarna la ridiculez de los fechos de las "coñas de molinas".

Las valentías de ancho no defraudan las esperanzas que el público habrá cifrado en ella y María del Pilar Martínez tuvo lugar a su primera noche.

TEATRO SPLENDID

La Compañía del Pilar Martínez pondrá hoy en escena "Cobardías", de Linares Rivas

Un numeroso y selecto público se congregó anoche en el Splendid con motivo del estreno de "La dama de la cinta de terciopelo" de Nicanor Lacunza.

Se añadió al título de la obra, el excelente comentario recibido por el público de la buena impresión que dio esa Compañía desde su primera noche.

La valentía de ancho no defraudó las esperanzas que el público había cifrado en ella y María del

Pilar Martínez tuvo lugar a su primera noche.

Gloria Mundial.—Lo que dan las mujeres

Hoy se representará en este cine la hermosa película Metro Goldwyn Mayer, "Lo que dan las mujeres", por Reginald Barker.

Miss, que es la cosa, que posee una silueta sexual que es lo que se llama una mujer. Un bonito partido, al igual del hombre, más rico en población, reclama al principio la silueta atractiva, pero luego de un tiempo, cuando se acuerda de la muchachita que surgió con transformar al mundo.

La noche de hoy se representó en el Splendid.

Selección 6,30, — CINE MUNDIAL — Noche 9,30.

Reestreno del imponente drama con novelor de R. BERNAL BAKER

**Lo que dan las Mujeres**

Interpretación de Robert Fraser, Edward Phillips y Frank Keck

Miércoles — SOLO TU ERES MI DUEÑO

Mañana el s'reno de Mañana

Un conjunto de bufonadas especialmente escogido

35.º Programa Cómico

VIERNES Día de gran moda.—Gran estreno extraordinario

**El Brazo Derecho**

mucha y una ligera nuda consumada. Aunque nos resulta sumario y de mucho menor volumen, el escritor Enrique se halla también netamente indicado. Sin embargo, no es más que un sobre, un sobre de regalo evocadoras y preciosas si se quiere, pero nada más que un sobre en sí misma. Ahora bien, lo que el autor requiere, no es un boceto secundario: es una gran figura central dibujada en pleno relieve, a la cual se subordinan y convierten los accidentes todos del mismo.

Creemos no equivocarnos al asegurar que pasados los trámites políticos, los que producen en su vida conventual las demás industrias, la Compañía que dirige Leonardo Campaña y en el papel de Isabel, sobre todo el trabajo de Leonardo Campaña en el de "Don Juan". Sus ambas artistas de verdad, para quienes no están eximtas las críticas incipientes que se habían dado a conocer.

Otro personaje hay en "A campo traviesa" digno de ser señalado por la viviente y suave realidad con que se move en el cuadro. María del Pilar Martínez, que dirige Leonardo Campaña y en el papel de Isabel, sobre todo el trabajo de Leonardo Campaña en el de "Don Juan", ese viejo optimista que pasa por la escena irradiando bondad y simplicidad. Cuanto nos habría gustado otro brazo y nos da a denocer los tristes y decadentes para sus aventuras de los extremos de Madrid, que Samson hace muchísimo tiempo que terminó de terminar la obra la hubiera dicho que fué de la mujer additivo y de su amante el mundo del día.

El público asistió "A campo traviesa" de Trifanoff.

LA COMPAÑIA ESPAÑOLA DE MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ Y SU VERSIÓN DE LA COMEDIA DE SAJONNE

"A campo traviesa"

CHARLAS DE TEATRO  
Por el escenario del Splendid

Theatre

ELIXIR ESTOMACAL  
**SAIZ DE CARLOS**

ESTOMALIX

ESTÓMAGO Y ESTENOSIS  
DIARREAS EN NIÑOS  
DISPEPSIA ACIDOS Y VÓMITOS  
INAPETENCIA  
PLATULENCIAS

ORA COMO ANTISÉPTICO DEL APARATO DIGESTIVO cuando los días de los baños, incluso en el agua del océano y diente y pezón. Sobre todo en las personas con trastornos digestivos. En la noche de los baños, incluso en el agua del océano y diente y pezón. Sobre todo en las personas con trastornos digestivos.

Venido de Saiz, 56. Fernández, MADRID y presidentes del consejo.

PARA EL SABADO 27 DE OCTUBRE DE 1920

Mañana

Martes 27 RIALTO \$ 2,50

Colosal estreno de Arte Francés  
La comedia dramática de lujo

**LA DAMA DE LA CINTA DE TERCIOPENO**

protagonizada por la exquisita actriz

**ARLETTE MARECHAL**

TEMA: «Qué sentimiento puede llevar a una mujer a casarse con el hombre que odia?

**PARIS**

**ROMA**

con sus cabarets, barrios elegantes y suburbio apache.

EXCLUSIVIDAD

Consolidado Cinematográfico de Chile





# INFORMACIONES POLITICAS

## La jornada cívica del sábado constituyó un brillante triunfo para el candidato común de los partidos políticos

Según los cómputos oficiales recibidos en el Ministerio de lo Interior, faltando datos de algunas comunas, el señor Emiliano Figueroa Larraín obtuvo 169.638 votos y el doctor Salas 71.717.—Durante el día de ayer el Presidente electo ha recibido numerosísimas felicitaciones. — El Vicepresidente de la República, señor Luis Barros Borgoño, acompañado de los ministros de Relaciones Exteriores y de Higiene, Asistencia, Previsión Social y Trabajo, pasó a felicitar al señor Figueroa Larraín por su triunfo.—Interrogado el ministro de lo Interior, general Véliz, declaró que la elección se realizó con toda tranquilidad en la República.—Los partidarios del doctor Salas han realizado bullidoras manifestaciones de protesta por el resultado de la elección, declarando que se ha falseado la voluntad del pueblo.—El comité ejecutivo de los asalariados, como una manifestación de protesta, acuerda el paro general desde hoy en toda la República.

### Habla el Presidente electo de Chile, Sr. Emiliano Figueroa Larraín

"Quiero que todos miren en mí el primer servidor de la nación, el encargado de velar por su progreso, cuya base tiene que ser la paz y la justicia social".—"La verdad y la justicia inspirarán mis actos de gobernante y tengo fe que será comprendido por todos mis compatriotas"

Interrogado el Presidente electo, señor Emiliano Figueroa Larraín, ha declarado lo siguiente:

"Nadie ignora que yo no tenía otra ambición que la tranquilidad de mi hogar. Hasta aquí vine a buscarme la voluntad de mis conciudadanos y consideré que no tenía derecho a negarme a aceptar el cargo, muy honroso, pero también de mucho sacrificio, que me ofrecían en nombre de la paz y unión de la gran familia chilena.

Y el voto de los electores ha consagrado aquel ofrecimiento y entrego todo mi patriotismo, todas las energías de mi espíritu, toda la potencia de mi entendimiento, a realizar la obra para la cual he sido designado.

Mabia el "premier"

Interrogado el "premier" general Manuel E. Véliz, ha declarado que la elección se ha verificado dentro de la mayor tranquilidad, según todas las noticias llegadas de provincias, debido a las amplias garantías dadas por el Gobierno.

"El triunfo moral de los asalariados es inconmovible"

En la manifestación que se llevó el domingo en la noche los partidarios del doctor Salas, esté manifestó que el candidato del pueblo había sido vencido en su grupo UMPA.

Agregó que el triunfo moral de los asalariados era incombustible. Terminó invitando a los manifestantes a rendir homenaje al ministro de la Guerra, de quien debían esperar los proletarios la última esperanza de justicia.

Desde los balcones de la casa del doctor Salas hablaron varios oradores.

En seguida se inició un desfile de la Alameda hasta Teatinos, a fin de desfilar frente a la Moneda, yendo el doctor Salas a la cabecera de los manifestantes.

Como al llegar a la Moneda la policía les impidió el paso se improvisó una tribuna, mientras el doctor Salas pasaba a conferenciar con el ministro de la Guerra, quien ordenó se dejara pasar a los manifestantes, en medio de grandes aplausos al doctor Salas y al coronel Ibáñez.

Los manifestantes recorrieron después las calles centrales, en medio de gran excitación.

Una desfile improvisado

El desfile que ayer se improvisó en honor del señor Figueroa, deseó conocer el resultado de la elección, éste en un discurso dijo: "Gracias, infinitas gracias, os doy queridos amigos por esta gran manifestación que me ofrece una gran oportunidad para servir a la patria." Terminó el señor Figueroa diciendo en alocuentes palabras la alegría de sus partidarios.

Teatro San Martín - Hoy Junes Tanda y Noche Estreno Exito  
EL MILAGRO DE LOURDES

Sensacional producción que hace llorar a lágrima viva

Splendid HOY PLATEAS 2 LA CUNA por Ethel Clayton

Rialto Hoy Lunes

Noche a las 9.30 - Cla. Dramática María del Pilar Martínez

Subirá a escena la alta comedia en tres actos de Linares Rivas

**COBARDIAS** | Platea \$ 4

En Soirée: Noche se estrenará la 3.ª función de la serie joya **Aventuras de un Campeón**  
Por el campeón mundial de box Jack Dempsey, y se estrenará la cómica: **CONQUISTA DEL HAREN**

### PARA ADQUIRIR LOS OBSEQUIOS QUE LOS EMPLEADOS PUBLICOS HARAN AL PRESIDENTE ALESSANDRI

Los subsecretarios de Estado, directores generales, superintendentes e inspectores generales, de las diferentes reparticiones de la administración, han dirigido a los empleados fiscales del país una circular solicitándoles la cesación de un día de sueldo para obsequiar al Excelentísimo señor Alessandri la reproducción en pintura de la fotografía que se tomó el 18 de setiembre en el acto de la solemne presentación en la Hacienda de la Liga a su cargo en la Oficina de Empleados Públicos.

### LOS DELEGADOS DE LA OFICINA INTERNACIONAL DE LOS BOY-SCOUTS

Llegarán por la combinación transandina del lunes

El lunes llegarán los señores Donald Maigill A. y D. Jamieson, delegados de la Oficina Internacional de los boy-scouts que funciona en Londres.

La Asociación de Boy-scouts de Chile se preocupa de recibir en la mejor forma posible a estos delegados extranjeros.

### EL IMPUESTO A LOS EXAMENES

Los estudiantes de leyes de la Universidad Católica acuerdan pedir su derogación

Los estudiantes de leyes de la Universidad Católica acuerdan pedir su derogación

Los estudiantes de leyes de la Universidad Católica han acordado presentar una memoria a su director de la Universidad Católica para pedir la derogación del decreto que establece

Canal del Maule \$ 17.524.000; Canal matriz del Maule, 12 millones de pesos; Canales derivados del Maule, 4 millones de pesos; y

Canal del Maule \$ 17.524.000; Canal matriz del Maule, 12 millones de pesos; Canales derivados del Maule, 4 millones de pesos; y

Canal matriz del Laja y sus derivados, 6 millones de pesos.

### REFORMA DEL PROYECTO MONETARIO

Se ha tramitado el decreto-ley de reforma del proyecto monetario, en el cual se estipula que desde el día que abra sus puertas el Banco Central quedará derogada la disposición que prohíbe la exportación de oro.

### EL EJERCICIO PREPARATORIO DEL CUERPO DE BOMBEROS

Se efectuó el ejercicio general preparatorio del Cuerpo de Bomberos, en el Parque Concha, organizando un numeroso público.

### EL CAPITAN AGUIRRE

El sábado se dirigió a Buenos Aires el capitán Silvestre Aguirre.

### DE LA ZONA FIEBRESCITARIA

El N.º 50 o de "La Voz del Sur" ARICA, 25.—Ha circulado número 50.0 de "La Voz del Sur", en el cual se trata rápidamente de Chile.

Dedican la primera página a narrar en forma abreviada el incidente producido ayer en Azapa, entre un grupo de peruanos y otro de chilenos, tellendo una novela espuramente alrededor de este asunto, el que no tiene mayor importancia.

### LIBRO DE TEMUCO

El Gobierno ha aceptado la renuncia del señor Esteban Uriarte como profesor de Matemáticas del Liceo de Hombres de Temuco y ha nombrado en su reemplazo al señor Carlos Morales González.

### INSTITUTO COMERCIAL DE SAN CARLOS

Han sido nombrados profesores de Contabilidad del Instituto Comercial de San Carlos los señores Carlos Gutiérrez, Diego Seaton y Alberto Errázola.

### DEFUNCIONES

Defunción.—Habiendo dejado de existir nuestro duelo, don Juan de C. Montero Heredia (O. E. P. D.)

Invitamos a nuestras relaciones y amigos, se dignen acompañar sus restos al Cementerio, hoy a las 16 horas, acto que comprobará la gratitud de Carlos Ibáñez F., Filomena Montero de Ibáñez y familia.—Concepción, 16 de octubre de 1925.

1925-5-26

ZOLOS DE TRANSPORTE?

EL FENÓMENO acabaría pronto con ella. Haga Ud. la prueba y quedará encantada con los buenos resultados.

En venta en todas las boticas. En envases de 100, 2150 gramos y latas de un litro. Cada frasco traen instrucciones completas.

1948-5-Las.

**Las Novedades**

Necesita un empleado para el 1.º

Mediodía y tarde.

Mediodía y tarde.

Necesita un empleado para el 1.º









